



## Mitteilung

**Amt:** Umweltamt  
**Vorl.Nr.:** M/2021/0668  
**Datum:** 03.11.2021

**TOP:** \_\_\_\_\_  
**Anlage Nr.:** \_\_\_\_\_

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz	17.11.2021	öffentlich

### Tagesordnung

Baumbestand Marktplatz

### Mitteilungstext

Durch den hohen Versiegelungsgrad, reflektierende Fassaden und Veranstaltungen ist der Baumbestand auf dem Hennefer Marktplatz erhöhten Stressfaktoren ausgesetzt.

Besonders schwerwiegend ist die Reaktion an den Spitzahornen zu verzeichnen, die den Marktplatz auf zwei Seiten säumen. Die Bäume weisen auf der sonnenzugewandten Seite Stammrisse mit Kambiumverlusten auf. Das darunterliegende Holz beginnt teilweise zu faulen und Pilzfruchtkörper breiten sich aus.

Sieben der Ahorn wurden bereits gegen die deutlich hitzeverträglicheren Zerr-Eichen (*Quercus cerris*) ausgetauscht. Die neuen Bäume wurden mit reflektierender Stammschutzfarbe gestrichen. Dies wird nach heutigem Stand der Technik bei allen Baumneupflanzungen im Stadtgebiet praktiziert.

Der externe Baumkontrolleur, der den gesamten innerstädtischen Baumbestand kontrolliert, hat bei den verbliebenden Spitzahornen keine akute Verkehrsgefährdung festgestellt, welche eine zeitnahe Fällung der Bäume zur Folge hätte, jedoch prognostiziert, dass die Bäume in den nächsten 2-3 Jahren zu ersetzen sind, da die vorhandenen Schäden durch die Bäume nicht zu kompensieren sind und die Vitalität bereits abnimmt.

Das Umweltamt beabsichtigt im Herbst/Winter 2021 die drei Ahorne auf der südlichen Seite des Marktplatzes (vor Wundertüte, Marktgrill) ebenfalls gegen drei Zerr-Eichen auszutauschen. Durch die Ergänzung zu dem bereits nachgepflanzten Baum wird zudem gestalterisch, insbesondere hinsichtlich der Wuchshöhe, ein einheitliches Bild hergestellt.

Hennef (Sieg), den 03.11.2021

Michael Walter  
Erster Beigeordneter